



Objetivo 1. Erradicar la pobreza extrema y el hambre

META 1.A

Reducir a la mitad, entre 1990 y 2015, el porcentaje de personas cuyos ingresos sean inferiores a 1 dólar por día.

INDICADORES

1.1 Proporción de la población con ingresos inferiores a 1 dólar PPA (paridad del poder adquisitivo) por día

Este indicador permite comparar y agregar el progreso de diferentes países en el intento de reducir el número de personas que viven en situación de pobreza extrema y supervisar las tendencias de alcance mundial.

1.2 Coeficiente de la brecha de pobreza

Este indicador mide el “déficit de pobreza” de toda la población, siendo el déficit de pobreza la cantidad per cápita de recursos que se necesitarían para situar a todas las personas por encima de la línea de pobreza mediante transferencias en efectivo orientadas en forma perfectamente selectiva.

1.3 Proporción del consumo nacional que corresponde al quintil más pobre de la población

Este indicador facilita información sobre la distribución del consumo o del ingreso del quintil más pobre de la población. Como su consumo se expresa en forma de porcentaje del consumo (o ingreso) total de los hogares, este indicador es una medida de la “desigualdad relativa”.

META 1.B

Lograr empleo pleno y productivo, y trabajo decente para todos, incluyendo mujeres y jóvenes.

INDICADORES

1.4 Tasa de crecimiento del PIB por persona empleada

La tasa de crecimiento del PIB por persona empleada o de la productividad laboral se define como la tasa de crecimiento del producto final, por unidad, del producto inicial (de entrada) insumo de mano de obra. La producción o producto terminado se mide como "valor agregado", que es el valor de la producción total menos el valor de los insumos intermedios, tales como materias primas, productos semiacabados, servicios contratados e insumos energéticos.



1.5 Relación empleo-población

La relación empleo-población corresponde a una proporción de la población de un país en edad de trabajar que está empleada. Para la mayoría de los países, la población en edad de trabajar se define como las personas de 15 años y más, aunque esto puede variar de un país a otro. El empleo se define como aquellas personas por sobre un determinado rango de edad, que han realizado algún trabajo, en el período de referencia, a cambio de un pago o beneficio (o pago en especie), o estuvo temporalmente ausente en un puesto de trabajo por razones tales como enfermedad, maternidad o paternidad, vacaciones, capacitación o conflicto laboral. Trabajadores familiares no remunerados que trabajan por lo menos una hora deberían ser incluidos en el recuento del empleo, a pesar de que muchos países utilizan como límite un número mayor de horas en su definición.

1.6 Proporción de la población ocupada con ingresos inferiores a 1 dólar PPA por día

La proporción de personas empleadas que viven por debajo de US\$ 1 (PPA) por día, o de trabajadores pobres, corresponde a la proporción de personas que están empleadas, pero viven en un hogar cuyos miembros se calcula que viven por debajo de la línea internacional de pobreza de US\$ 1 (PPA) por día.

1.7 Proporción de la población ocupada que trabaja por cuenta propia o en una empresa familiar

Empleo vulnerable se define como la suma de la situación en el empleo de grupos de trabajadores por cuenta propia y trabajadores familiares. Trabajadores por cuenta propia son aquellos trabajadores que, trabajando por su cuenta o con uno o más socios, tienen el tipo de puestos de trabajo en el empleo que se define como trabajo por cuenta propia (es decir, la remuneración depende directamente de los beneficios derivados de los bienes y servicios producidos), y no han participado de forma continua a cualquiera de los empleados en trabajar para ellos durante el período de referencia. Trabajadores en empresa familiar, también conocidos como trabajadores familiares no remunerados, son aquellos trabajadores que son autónomos, como trabajadores por cuenta propia en un establecimiento orientado al mercado operado por un pariente que vive en el mismo hogar.

META 1.C

Reducir a la mitad, entre 1990 y 2015, el porcentaje de personas que padecen hambre.

INDICADORES

1.8 Proporción de niños menores de 5 años con insuficiencia ponderal

La malnutrición infantil, reflejada en el peso corporal, se ha elegido como indicador por varias razones: está vinculada con la pobreza, con bajos niveles de instrucción y con la falta de acceso a servicios de salud. La malnutrición infantil, aun cuando sea moderada, aumenta el riesgo de



fallecimiento de los niños, inhibe su desarrollo cognitivo y repercute en su estado de salud más adelante. Una nutrición suficiente y de buena calidad es la piedra angular del desarrollo, la salud y la supervivencia de las generaciones actuales y futuras. Una nutrición sana es especialmente importante para las mujeres durante el embarazo y la lactancia, para que sus hijos puedan tener un desarrollo adecuado, tanto físico como mental. Sólo cuando se consiga un crecimiento infantil óptimo para la mayoría de la población prosperarán los esfuerzos gubernamentales por acelerar el desarrollo económico de manera sostenida.

1.9 Proporción de la población por debajo del nivel mínimo de consumo de energía alimentaria

Este indicador mide un aspecto importante de la inseguridad alimentaria de una población. El desarrollo sostenible requiere un esfuerzo concertado por reducir la pobreza, y en particular la búsqueda de soluciones al hambre y la malnutrición. La mitigación del hambre es requisito imprescindible para la reducción sostenible de la pobreza, ya que la subnutrición afecta gravemente a la productividad de la fuerza de trabajo y a su capacidad de generación de ingresos. La malnutrición puede ser el resultado de una gran variedad de circunstancias. Las estrategias de reducción de la pobreza sólo podrán ser eficaces si tienen en cuenta cuestiones como el acceso, la disponibilidad (física y económica) y la inocuidad de los alimentos.